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C’est avec beaucoup d’enthousiasme et d’espoir que je vous présente en mon nom et 
celui de l’ensemble des élus du conseil communautaire de Decazeville Communauté, 
mes meilleurs vœux de bonheur, de santé et de prospérité pour cette nouvelle année 
2023. J’ai une pensée particulière pour les plus fragiles, les plus démunis et pour ceux 
qui ont perdu récemment un être cher.

A l’issue d’une année 2022 contrastée portant encore les stigmates de la fermeture de 
la SAM, l’arrêt annoncé de l’activité de PHENIX, ou encore l’incendie de l’hôpital, il fallait, 
pour nous élus, rester positifs et mobilisés afin de continuer notre travail au service de 
notre territoire. Cette mobilisation a enfin payé avec l’achèvement des travaux de la 
partie commerciale de la zone du centre et l’ouverture des premières enseignes dont le 
très attendu SUPER U le 30 novembre dernier.

L’année 2023 sera riche de défis à relever pour garder toujours en perspective d’offrir 
à nos citoyens un cadre de vie toujours plus attractif et accueillant. L’augmentation 
du coût de l’énergie et des matériaux va nous contraindre dans l’élaboration de notre 
budget et nous obliger à faire des choix afin de garantir notre capacité à investir pour les 
habitants et notre territoire. Un des défis défi majeur sera celui bien entendu des ordures 
ménagères pour lequel nous travaillons depuis plus d’un an sur l’optimisation de la 
collecte afin de limiter l’impact de l’augmentation des couts de traitements et des taxes.

Autre priorité pour Decazeville communauté, la santé. Avec l’arrivée prochaine d’un 
coordinateur local de santé, la collectivité s’engage dans un travail de maintien de l’offre 
de soins. En partenariat avec l’Agence régionale de santé, un plan local de santé sera 
mis en œuvre afin de soutenir les acteurs du secteur dans leur travail au quotidien 
auprès de la population et faire face à la désertification médicale.

C’est toute une équipe, élus communautaires et techniciens de Decazeville communauté, 
qui œuvrent collectivement pour le service public rendu sur notre territoire et ainsi faire 
progresser notre communauté dans tous les domaines. Cet engagement est facilité par 
le soutien de nos partenaires de l’Etat, de la Région et du Département.

François Marty, Président de Decazeville Communauté
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La renaturation du Riou Mort  
au service de la protection des personnes et des biens

Dans le cadre des manifestations CéLot’omne, les travaux de renaturation du Riou Mort, aux Tuileries, à Viviez, ont été inaugurés fin octobre 2022. Jean-
Louis Denoit, maire de Viviez, a d’abord remercié tous les partenaires et intervenants : entreprise Rouquette, IT2E (génie écologique, Decazeville), bureau 
d’étude Agerin (Varilhes, Ariège). Bernard Laborie, président du Syndicat mixte du Bassin Célé-Lot médian, a mis en contexte cet événement et le rôle du 
Syndicat : “Il met en œuvre le programme Gemapi (gestion des milieux aquatiques et la prévention des inondations) et agit pour sensibiliser les populations 
sur les risques liés aux inondations”.

François Marty, président de Decazeville 
Communauté et maire de Decazeville, se projette 
sur l’avenir : 

“C’est un jour important car ce chantier 
finalisé permet la protection des personnes 
et des biens, entreprend une reconquête 
du milieu naturel, et autorise le lancement 
de la future zone artisanale de 27500 m2 
qui longera l’axe routier !”.

Aux Tuileries à Viviez, les berges du Riou mort ont fait l’objet de travaux de renaturation permattant un meilleur écoulement des eaux 
afin de limiter l’impact du pont en période de crue. Elus et partenaires se sont réunis sur site pour inaugurer les travaux.

LES TRAVAUX INAUGURÉS

Le programme de travaux pour la restauration 
écologique du Riou Mort prévoyait :

 • la suppression d’un mur de 5 mètres de 
haut en bordure du ruisseau sur 170 mètres 
linéaires de berges, 

 • le retrait de remblais en lit majeur 
 • la renaturation des berges du cours d’eau 

(plantations, bouturages, …).
 • la réalisation d’un ouvrage dit de “décharge” 

pour évacuer les fortes crues.

Les travaux se sont achevés fin 2021. 
Le montant des travaux, y compris leur suivi, s’élève 
à 625 581 € TTC. 

Ils bénéficient de subventions de l'Etat et de la 
région Occitanie dans le cadre du "PAPI" ainsi 
que des subventions de l'Agence de l'Eau Adour 
Garonne dans le cadre d'un appel à projets pour la 
renaturation de cours d'eau.

novembre 2022

novembre 2021

TRAVAUX



4 DECAZEVILLE-COMMUNAUTE.FR - INTERCO’MAG #04 - JANVIER 2023

TRAVAUX

La tranche 2 de la phase 2 : création de la place centrale et aménagement d’une voie interne et d’une promenade plantée.

Zone du Centre 

La place  des halles Vallourec est le point 
de rencontre central du site. Vaste surface 
ouverte en plein coeur de la ZAC, cet espace 
entièrement dédié aux piétons offrira un 
cadre de détente à tous les futurs utilisateurs 
des lieux :

 • son carré central, libre de tout obstacle, 
se prêtera parfaitement à des activités 
de flânerie, à la promenade, à la pratique 
du vélo/roller,... Ce sera aussi le lieu idéal 
pour la mise en place de manifestations 
(foires, expositions),

 • ses limites plantées au NORD et au 
SUD constitueront quant à elles un écrin 
de verdure qui isole le visiteur de son 
environnement urbain,

 • la place sera bordée à l’OUEST par une 
voie interne  permettant de desservir 

les futures activités des Halles et au SUD 
par une voie interne permettant quant à 
elle d’accéder au Laminoir II.

poursuite des travaux d’aménagements

Les travaux comprendront la création de la chaussée avec les réseaux secs et humides.  
La voie interne  sera bordée par des aménagements paysagers qualitatifs.

Commencés courant second semestre 2022 pour une durée prévisionnelle de 9 mois, ces travaux 
ont été budgétisés à 1.130.000 € HT. Ils prennent en compte les aménagements futurs des Halles 
Vallourec, le nouveau principe de circulation de la zone et la gestion du réseau de transport urbain.

place 

voie interne

création de la voie interne
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Abritant la dernière machine CORLISS de type 1903, seul vestige d’Europe, 
le bâtiment des Soufflantes présente des désordres rendant indispensable 
une campagne de travaux pour une mise hors d’eau et hors d’air à minima. 
Souhaitant préserver ce témoignage important de la période industrielle 
et minière du bassin, les élus communautaires actent alors les travaux de 
conservation de l’emblématique bâtiment. Après la campagne de travaux, une 
réflexion sur l’avenir de ce bâtiment pourra être engagée.

Les Soufflantes 
un patrimoine bientôt préservé

TRAVAUX

PROTÉGER ET SAUVEGARDER
Le chantier de mise hors d’eau et hors 
d’air va se concentrer sur les toitures et 
les façades du bâtiment. La charpente sera 
consolidée, la couverture sera étanchéifiée 
afin d’éviter toutes infiltrations d’eau 
qui pourraient détériorer les machines 
séculaires conservées à l’intérieur. 
La protection de cette bâtisse séculaire sera 
aussi renforcée par la pose de menuiseries 
sécurisées sur les ouvertures. 

Un chantier estimé à 435.000 € par 
Decazeville communauté qui a présenté le 
plan de financement : Direction régionale 
des affaires culturelles (20 %), Région (30 
%), Département (10 %), les 40 % restants  
sont financés par la communauté de 
communes.
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Une dynamique commerciale  
au profit de l’attractivité du territoire

DOSSIER

“Aujourd’hui, plus que jamais, ce sont les choix que nous 
faisons dans notre consommation qui font la qualité de vie de 
notre territoire. Si le consommer local permet de favoriser la 
sobriété énergétique en évitant de faire plusieurs dizaines 
de kilomètres pour s’approvisionner, il participe à lutter 
contre la désertification de nos centres-villes et la 
déflation démographique. 

Nous croyons au volontarisme de chacun et 
défendons le principe logique et facile à mettre 
en pratique chaque jour :  

“nos achats sont nos emplois”. 
En nous engageant à consommer localement, 
à acheter chaque jour des produits locaux, 
en privilégiant nos commerces de proximité, 
nous agissons concrètement pour l’emploi sur 
notre territoire. En tant que consommateurs, 
nous sommes acteurs et responsables de la vie 
économique de notre territoire, nous devons faire 
le choix d’acheter ici.

En tant que collectivité, nous avons porté et portons 
encore les projets d’aménagements nécessaires pour 
offrir un cadre de vie agréable et une offre commerciale 
diversifiée, aujourd’hui redynamisée par l’installation de 
nouvelles enseignes à proximité immédiate des commerces 
de proximité et par l’expertise d’un manager de commerce.” 
François Marty

La zone du centre : 
moteur de  

l’attractivité 
commerciale  

du territoire

Profiter de 
la proximité 
pour créer la 
synergie d’une 
seule unité 
commerciale

Des acteurs volontaires  
     pour créer une dynamique 
           commerciale commune

Le commerce :  
un levier essentiel à 
la revitalisation du 

territoire 
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Jouxtant la RD840, la zone commerciale est vecteur de l’image du 
territoire. Grâce aux aménagements de la Communauté de communes 
et même si tous les travaux ne sont pas encore achevés, elle offre 
aujourd’hui un visage métamorphosé du territoire. 

Avec cette implantation dans le cœur de la ville d’un supermarché, 
c’est  une dynamique qui se créée ! Les grandes enseignes ne doivent 
pas être considérées uniquement sous un angle concurrentiel vis-à-
vis des petits commerces. Coordonnée à des actions volontaristes de 

toutes les parties prenantes aussi bien du tissu commercial que des 
pouvoirs publics, leur implantation en centre-ville peut constituer des 
« locomotives » : un moteur essentiel du dynamisme commercial de 
tout notre territoire.  

Pour les pouvoirs publics, l’objectif du soutien à ce projet est de 
développer une offre commerciale complémentaire à l’existant du 
centre-ville et ainsi retenir plus de monde en ville.

LA ZONE DU CENTRE, UNE LOCOMOTIVE POUR LE COMMERCE DE NOTRE TERRITOIRE

1.

VOIR LES 
TRAVAUX 

PAGE 4

Création d’un mail piétonnier  
offrant un liaison-promenade agréableReprise de la voirie

par la Ville de Decazeville

RD840
VERS FIEAC

RD840

VERS RODEZ

Parking nouvellement réalisé et reprise 
des parvis des équipements publics 

Confortement des murs des 
Hauts Fourneaux (en cours)

Création d’un jardin 
public suspendu 
(en projet)

Création d’une place centrale devant 
les Halles Vallourec (en cours)

Aménagement d’une voie interne et 
d’une promenade plantée (en cours)

CRÉATION DE LA 
PERCÉE URBAINE

VERS LA RUE 
CAYRADE

DES AMÉNAGEMENTS PUBLICS DE QUALITÉ PROPICES À ATTIRER ENTREPRISES ET GRANDES ENSEIGNES

L’ATTRACTIVITÉ COMMERCIALE DU TERRITOIRE
Les aménagements publics de requalification et de réaménagement de la Zone du Centre de Decazeville sont destinés à favoriser 
l’installation du centre commercial et de nouvelles activités. Ces travaux contribuent à donner une nouvelle identité paysagère des 
lieux et à redonner, à notre territoire, les lettres de noblesse qu’il mérite.

DOSSIER

7

LA ZONE DU CENTRE : MOTEUR DE
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Requalification de la 
rue Cayrade 

(Ville de Decazeville)

Gratuité du 
stationnement

Création de la percée urbaine  
(Ville de Decazeville)

Aides à l’immobilier commercial  
pour favoriser la rénovation des locaux 
et améliorer l’attractivité des points de 
vente (Communauté de communes)

Subventions à la rénovation de l’habitat  
pour les propriétaires bailleurs et occupants  
> opération façades (Ville de Decazeville)
> valorisation, rénovation énergétique 
et adaptation du logement à la perte 
d’autonomie (Decazeville Communauté) 
> aide à l’achat pour les nouveaux accédants

Labellisation “Petites Villes de Demain” 
pour renforcer l’attractivité, accompagner 

un développement économique diversifié et 
équilibré et favoriser les mobilités douces

Recrutement d’un manager de commerce  
pour dynamiser l’ensemble de l’offre 
commerciale (Communauté de communes - 
voir page 11)

Tout est fait pour 
que le centre-ville 

historique  
et leurs commerces 
retrouvent une place 

de choix dans  
nos cœurs. 

 

DKZ2

© IGN 2022 - www.geoportail.gouv.fr/mentions-legales

 Longitude : 
Latitude :

 2.2551620842436226
44.55843716647715

200 m

En France, on se borne souvent à opposer petits et grands. Or, des 
synergies sont à exploiter. L’implantation de la zone commerciale à 
proximité du centre-ville historique a bénéficié du soutien concomitant de  
la municipalité et de la Communauté de communes qui souhaitent enrayer 
l'évasion commerciale des consommateurs vers les pôles commerciaux 
des territoires limitrophes (Rodez, Figeac). 

Dans une démarche conjointe, les 2 collectivités ont multiplié les initiatives 
en faveur de la revitalisation du linéaire historique pour proposer aux 
habitants comme aux personnes extérieures au territoire, un cadre de vie 
réhabilité, agréable à vivre et porteur d’un nouvelle image du territoire.

DES ACTIONS PUBLIQUES COLLECTIVES 
POUR UN CADRE DE VIE ATTRACTIF SUR LE LINÉAIRE HISTORIQUE

Création d’espaces verts  
et végétalisation des rues  

+ Projet d’aménagement  
et de végétalisation des places 

(Ville de Decazeville)

DOSSIER

 PROFITER DE LA PROXIMITÉ POUR CRÉER LA        SYNERGIE D’UNE SEULE UNITÉ COMMERCIALE

À l’origine de toute action en faveur du commerce se situe la volonté politique des élus de la ville et de l’intercommunalité d’engager 
et de mettre en œuvre un projet global adapté à la situation locale.

2.
DOSSIER
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DKZ2

© IGN 2022 - www.geoportail.gouv.fr/mentions-legales

 Longitude : 
Latitude :

 2.2551620842436226
44.55843716647715

200 m

PERCÉE 
URBAINE

LA PERCÉE URBAINE, POUR UNE ACCESSIBILITÉ FACILITÉ DANS UN CADRE DE VIE RESTAURÉE
Dans les grandes et moyennes villes, on a souvent l’habitude de confronter petits commerces de centre-ville et zone commerciale à la périphérie. Dans le 
cas de Decazeville, la zone commerciale de par sa proximité et son accessibilité immédiate, fait partie intégrante du centre ! 

En effet, la création de la percée urbaine relie la partie haute et basse de la Ville : cette trouée éclaire la rue Cayrade et, outre le fait de constituer également 
une ouverture paysagère intéressante, donne directement accès à la zone du Centre. Entre rue Cayrade et place du 10-Août, le cheminement d’à peine 
une centaine de mètres se fait soit via un escalier arboré et végétalisé, soit par l’ascenceur.

3 minutes seulement 
séparent  la rue Cayrade 

et la zone du centre !
“Des objectifs communs : métamorphoser le paysage urbain et commercial 
de Decazeville pour offrir un cadre de vie agréable et attractif et améliorer 
l’image de l’ensemble du territoire !” François Marty

9

 PROFITER DE LA PROXIMITÉ POUR CRÉER LA        SYNERGIE D’UNE SEULE UNITÉ COMMERCIALE

DOSSIER



10 DECAZEVILLE-COMMUNAUTE.FR - INTERCO’MAG #04 - JANVIER 2023

Decazeville Communauté : Vous venez 
d’investir plus de 10 millions d’euros ici, 
à Decazeville, quelles sont les raisons qui 
vous ont poussé à choisir notre territoire ?

Le projet est magnifique ! Pendant les 7 années 
d’études autour de la faisabilité du projet, 
nous nous sommes rendus plusieurs fois sur 
le territoire et on a vu le potentiel énorme de 
Decazeville !

D’ailleurs, on ne comprend pas le désamour 
aveyronnais pour Decazeville qui souffre encore 
d’une image dégradée qui n’est absolument 
pas méritée ! C’est une ville agréable avec 
une qualité de vie exceptionnelle. Il y a 
vraiment ici un travail important, un énorme 
investissement de la part de la municipalité, 
de la part de la Communauté de communes 
et des associations locales pour faire vivre le 
territoire, pour lui (re)donner l’attractivité qu’il 
mérite ! Sans parler des magnifiques actions 
culturelles comme le street art, le salon du 
tatouage, ou le spectacle Hier un village... J’ai 
vu ça nulle part ailleurs ! 

DC : Une présentation rapide du magasin ?

Employant environ 50 personnes, le 
supermarché a une surface de 2500 m2 (auquel 
s’ajoutent 6 boutiques).  Le magasin est axé sur 
les métiers de bouche (boulangerie, pâtisserie, 
boucherie, charcuterie, poissonnerie) et les 
produits locaux grâce à des partenariats avec 
les fournisseurs et producteurs du territoire.

DC : Que pensez-vous apporter au territoire ?

Le service au client est au coeur de notre métier : 
une surface de vente moderne proposant un 
choix d’assortiment important, y compris 
des produits du terroir. Nous allons d’ailleurs 
travailler avec des producteurs locaux. 

Et puis, on vient, en renfort pour vous aider à 
bouger les lignes ! Il faut que les gens soient 
fiers d’être Decazevillois ! Y a tellement de 
belles choses à faire ici ! Il y a tellement de 
gens qui partent sur Figeac ou Rodez : STOP ! 
Nous devons tous faire nos achats ici pour faire 
vivre le territoire !

DC : Comment va s’articuler les commerces 
de la zone du Centre et les commerces du 
centre-ville ?

Notre souhait est de mener, avec l’aide de 
l’association des commerçants et du manager 
de commerce, une réelle concertation avec les 
commerces du centre-ville afin de créer des 
partenariats, d’imaginer des actions et des 
animations conjointes, de construire ensemble 
une dynamique commerciale locale. Nous ne 
sommes pas des adversaires : il y a de la place 
pour tout le monde. 

Nous veillons à proposer une offre 
complémentaire car se positionner sur le 
même créneau ne servirait à rien. A nous, tous 
ensemble de proposer du choix aux habitants, 
les incitant ainsi à faire leurs achats sur le 
territoire decazevillois, plutôt que de s’orienter 
vers Rodez, Figeac ou le numérique !

10

Des locaux sont encore disponibles 120, 
140 et 750 m2 dans la galerie marchande. 

DES ACTEURS VOLONTAIRES POUR CRÉER UNE 
DYNAMIQUE COMMERCIALE COMMUNE3.

Répondre aux besoins des habitants pour enrayer l’évasion commerciale  
vers Rodez ou Figeac et pourquoi pas, en attirer de nouveau !

   

 ouverture

automne 
2022 50

  e

mbauches
+10M€

in

vestissement

DES DIRIGEANTS ENTHOUSIASTES ET PRÊTS À CRÉER DES PARTENARIATS

Evelyne et Guillaume Pouillaude, 
Président Directeur Général Super U Decazeville

L’ASSOCIATION DES COMMERÇANTS DE DECAZEVILLE COMMUNAUTÉ (ACDC)

Decazeville Communauté : Virginie Aguiar, vous êtes co-présidente 
de ACDC, comment apréhendez-vous le développement de la zone 
commerciale ?

Depuis plusieurs années, on voit le territoire decazevillois renaître de ses 
cendres. Je suis tout à faire persuadée que cette zone commerciale va 
jouer le rôle de locomotive et ramener nos habitants vers plus de proximité. 
Je la vois plus comme un complément qu’une concurrence. Elle va éviter 
la fuite ! Je ne comprends pas pourquoi être réfractaire à l’installation de 
nouvelles propositions commerciales. A nous de travailler tous ensemble 
pour créer une cohésion, un esprit d’équipe, des passerelles pour bâtir une 
offre cohérente, complète et complémentaire. A nous de faire en sorte de 

donner envie aux gens fréquentant la zone commerciale de venir dans nos 
commerces de proximité. On est à 100 mètres ; c’est vraiment à côté et 
c’est faisable à pied ! Zone commerciale et centre ville doivent et peuvent 
coexister, elles sont complémentaires et font partie du même quartier de 
vie ! Les investisseurs, petits ou grands, qui croient en l’avenir de notre 
territoire et s’installent ici sont légitimes et chacun de nous jouons un 
rôle moteur d’attractivité ! Pour parfaire la jonction de la percée urbaine 
nous reliant à la zone, l’installation d’une signalétique “vos commerces de 
proximité sont à 3 minutes” serait tout à fait bienvenue.

DC : Quels sont les objectifs de l’association pour 2023 ?

DOSSIER
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Si vous êtes commercants, si vous souhaitez rénover votre commerce, ou avez le projet de vous lancer dans une activité commerciale, 
Si vous êtes propriétaire de locaux commerciaux, contactez Olivier Lacan au 07 87 89 78 34 !

UN MANAGER DE COMMERCE AU SERVICE DE L’ATTRACTIVITÉ COMMERCIALE GLOBALE

Grâce à la labellisation Petites Villes de Demain de la commune de 
Decazeville, le territoire de la Communauté de communes profitera de 
nombreuses mesures et actions de soutien. Parmi elles, le concours de 
la Banque des Territoires pour l’aide au recrutement d’un manager de 
commerce, collaborateur privilégié des commerçants. Son rôle est 
de mettre en œuvre une nouvelle dynamique afin d’assurer la sauvegarde 
et la relance de l’activité commerciale de proximité sur nos 12 communes.

Après avoir obtenu des 12 maires une description précise des différentes 
situations, Olivier Lacan est allé à la rencontre de chaque commerçant 
afin de se présenter, de relever les différentes problématiques auxquelles 
ils sont confrontés et relever leurs propositions. Dans cette démarche 
il est également amené à prendre contact avec les propriétaires de 
locaux commerciaux afin d’établir avec eux un bilan de leurs objectifs 
d’exploitation et leurs proposer le cas échéant des solutions adaptées. 

accompagner la création/transmission/
reprise et le développement des commerces 

accompagner des commerçants

tenir un 
observatoire  
du commerce 

prospecter auprès des 
porteurs de projets 

dans la transition 
numérique

dans le 
développement 
de la qualité de 

service

dans les évolutions des 
modes de consommation

Gérer une base de 
données foncière 

aider les commerçants au 
montage des dossiers d’aide 
aux travaux d’amélioration 

de leur locaux

Mise en relation des 
propriétaires bailleurs 

et commerçants 

locaux  
à vendre, à louer 

suivi de la vacance 
des locaux

soutenir l'association 
des commerçants ACDC 

communication

animations

carte 
fidélité

chèques 
qualicado

01

02 03

DYNAMIQUE 
COMMERCIALE  

FONCIER 
COMMERCIAL 

ACTIONS 
COLLECTIVES

DES 
MISSIONS 

STRATÉGIQUES 
MULTIPLES 

OLIVIER LACAN

MANAGER DE COMMERCE
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Grâce à l’arrivée du manager de commerce, l’association va pouvoir 
impulser une nouvelle dynamique. Nous avons d’ores et déjà rencontré de 
nouveaux arrivants prêts à s’investir activement dans l’association. Nous 
aimerions intégrer les derniers installés de la zone, mais également les 
commerçants de proximité, enthousiastes à l’idée de créer une émulsion 
bénéficiaire à tous et de participer à la vie de la ville ! Créer un nouveau 
centre-ville à ciel ouvert dynamique et attractif pour donner envie aux 
habitants de rester et de consommer sur notre territoire. L’objectif, c’est 
également de fédérer les commerçants des autres communes, Aubin, 
Livinhac,... Des nouvelles idées, actions, animations et partenariats vont 
se dessiner tout au long de l’année !

DOSSIER
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DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE & COMMERCIAL

Après un parcours professionnel diversifié, Maxime SHAKARNA choisit de poser ses valises et sa boîte à outils dans notre contrée et 
de créer une toute nouvelle entreprise de plombier, chauffagiste nommée AACP (Artisan Aveyronnais Chauffage Plomberie).  
Cet ancien parisien originaire de Bethléem a intégré, en novembre 2022, la pépinière d’entreprises Chrysalis.

Nouvelle entreprise
à la Pépinière Chrysalis

Pourquoi avoir choisi l’Aveyron et plus précisément 
notre terrioire pour vous installer ?
J’ai de la famille ici. Pendant mes vacances, j’ai pu me rendre compte à 
quel point le territoire et ses alentours offraient de belles perspectives. Le 
cadre de vie est agréable, les paysages sont magnifiques. Je souhaitais 
construire une nouvelle vie, empreinte d’une tranquillité que je ne 
trouvais pas dans le stress de la vie parisienne. De plus, les gens ici sont 
serviables, aimables et ont toujours le sourire.  

Le territoire de Decazeville Communauté offre de belles opportunités 
professionnelles en termes de travaux de rénovation de l’habitat.  

Autres avantages, en créant mon entreprise ici, j’ai pu bénéficier de 
certaines aides financières (prêt à taux 0 auprès d’Initiative Aveyron, 
dispositif ZRR) permettant de démarrer mon activité plus sereinement. 
Je suis donc très heureux de m’installer ici !

Présentez-nous votre activité en quelques mots...
Je suis spécialisé dans les travaux de plomberie générale (installation 
tous types de sanitaires, robinetterie, pose de tuyauterie, installation 
de système WC, raccordements électriques, dépannage, recherche de 
fuite...) et d’installations thermiques (installation de chauffage : gaz, 
fioul, granules, poêle à bois, chauffage au sol, pose de radiateurs ; 
maintenance : entretien, dépannage, réparation...)

Je m’occupe aussi bien de l’installation que de la réparation, en passant 
par l’entretien et le dépannage. J’ai également acquis les compétences 
nécessaires (certification QUALI’PAC) pour informer, conseiller, installer 
et entretenir les pompes à chaleur. 

En termes d’effectifs, je prévois l’embauche et la formation de prochains 
collaborateurs afin d’être sur tous les segments et servir au mieux les 
habitants du territoire avec du personnel qualifié. 

Quels avantages avez-vous trouvé à vous installer à la 
pépinière d’entreprises Chrysalis ?
L’expérience, le soutien, l’accompagnement et l’expertise de la pépinière 
facilitent grandement la création et le développement d’une entreprise et 
permet d’éviter la solitude de l’entrepreneur. 

La synergie avec les autres entreprises hébergées est une ressource 
collaborative qui permet un partage d’expérience fort utile. 

Le réseau de partenaires économiques dont dispose la Pépinière 
d’entreprises Chrysalis ainsi que l’accompagnement et les animations 
collectives qu’elle propose sont un plus lorsque nous sommes hébergés 
en pépinière. 

Tous les atouts sont réunis pour assurer un bon démarrage et pérenniser 
mon activité. 

AACP - Artisan Aveyronnais Chauffage Plomberie 
Chrysalis, pépinière d’entreprises

Zone du Combal - 12300 Decazeville
Tel. 05 65 43 63 65 / 07 87 46 88 62

www.aacp-occitanie.fr

AACP
Artisan Aveyronnais Chauffage Plomberie

http://www.aacp-occitanie.fr
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Les évenements économiques de fin 2022

4/10 : 24e rencontres de la mécanic vallée
Rendez-vous incontournable pour les entreprises et donneurs d’ordre du secteur, les 24es 

Rencontres de la Mecanic Vallée ont battu leur plein le 4 octobre dernier à Figeac. L’espace 
Mitterrand affichait complet avec près de 200 participants présents pour l’événement, dont 
le service Développement économique de Decazeville Communauté. Dans les allées, les 
rendez-vous d’affaires se sont succédés toute la matinée alors que l’après-midi était dédiée 
au recrutement avec des entretiens prévus avec des étudiants et des demandeurs d’emploi. 
Plus d’infos : 05 65 43 95 50 ou www.mecanicvallee.com

8/10 : Salon des aveyronnais à Paris
François Marty, président de Decazeville Communauté, Pauline Choinet, directrice et 
Marie Charlotte Martiny, chargée du développement économique sont présents ce samedi 
8 octobre au SlowDating sur le thème "votre nouvelle vie en Aveyron", en marge du 
Marché des Pays de l'Aveyron à Paris-Bercy. Organisée par l'Agence Départementale 
de l'Attractivité et du Tourisme, cette journée permet aux candidats à l'installation 
résidentielle de construire leur nouveau projet de vie en Aveyron.
Notre trio y a présenté notre territoire dans son ensemble, son tissu économique, le 
savoir-faire de nos entreprises, ainsi que les projets et actions réalisés ou encore en 
cours... Autant d'atouts susceptibles de séduire les franciliens désireux de changer de vie.

6/10 : Place du taf à Cransac
Le 6 octobre à Cransac, Pôle emploi et la Région Occitanie ont joué la 
carte de la proximité en délocalisant des évènements de recrutement et 
d’information dans plusieurs zones rurales prioritaires. 
Cette campagne de proximité vise à accueillir, informer, orienter et surtout 
proposer des offres d’emploi à des jeunes mais également à toute personne isolée ou trop 
éloignée de l’emploi. Entrepreneuriat, formations, coaching... seront autant de sujets qui 
seront traités et de possibilités concrètes qui ont été offertes à nos concitoyens lors du 
passage de « La place du TAF près de chez moi ». A cet effet, de nombreuses entreprises 
locales sont partenaires de notre démarche pour permettre aux personnes concernées 
d’exprimer leurs talents et compétences et éventuellement décrocher un poste.

15/11 : Séminaire Territoire Sobre et Résilient
Le mardi 15 novembre 2022, une soixantaine de représentants de collectivités, 
d’entreprises, de chambres consulaires.. venus du Lot, du Cantal et de l’Aveyron se sont 
réunis au Lycée de la Découverte à Decazeville, dans le cadre d’un séminaire organisé par 
Territoire d’Industrie en partenariat avec Decazeville Communauté, la Région Occitanie 
et le Campus des Métiers et des Qualifications “Industrie du Futur”. Tout au long de la 
journée, les participants ont pu enrichir leurs connaissances sur les concepts d’économie 
circulaire et d’écologie industrielle territoriale notamment au travers des interventions de 
l’ADEME, d’un enseignant-chercheur de la Faculté d’économie de Bordeaux.

5/12 : “Entreprenez en Occitanie”
Animés par plusieurs journalistes économiques, ces temps forts se sont articulés autour 
d’une table-ronde thématique rassemblant des experts de l’accompagnement et membres 
du RésO Entreprenez et des entrepreneurs, venus témoigner de leurs parcours.

13
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DÉCHETS & ENVIRONNEMENT

Dans un contexte budgétaire contraint, les élus communautaires souhaitent maîtriser les coûts de gestion des déchets 
ménagers toujours plus élevés, tout en garantissant aux habitants un service de proximité, performant et adapté aux exigences 
environnementales. C’est pourquoi, un nouveau mode de collecte des déchets va progressivement être déployé sur le territoire de 
Decazeville Communauté courant 2023. Développée dans un premier temps dans les centres-villes, cette nouvelle organisation 
s’étendra ensuite progressivement à l’ensemble des 12 communes. 

Évolution de la collecte des déchets 
 

LA COLLECTE EN PAV : PLUS VERTUEUSE À TOUS LES NIVEAUX

+
ÉCOLOGIQUE

+
ADAPTÉE

+ DE 
SALUBRITÉ

- DE 
NUISANCES

- DE 
CIRCULATION

+
ÉCONOMIQUE

POURQUOI ÇA CHANGE ?

CHANGEMENT DU MODE DE COLLECTE

Mise en place de l’apport volontaire en remplacement des 
collectes en porte à porte onéreuse et problématique en terme de 
salubrité publique. Après une expérimentation sur Cransac et d’autres 
communes rurales, des Points d’Apport Volontaire (PAV) seront installés 
courant 2023, dans un premier temps, dans les centres-urbains d’Aubin, 

Decazeville, Firmi et Viviez. Cette nouvelle organisation s’étendra ensuite 
à l’ensemble du territoire. Positionnés au mieux en terme d’accessibilité, 
les PAV permettront le dépôt à minima des déchets ménagers et de la 
collecte sélective. Une majorité seront complétées d’une borne à verre.

1   Pour réduire l’impact environnemental 
de la gestion des déchets

2   Pour harmoniser les services pour tous 
les habitants du territoire

3   Pour maîtriser les coûts liés à la collecte 
et à l’augmentations des taxes (la TGAP 
accuse une hausse de 318% de 2018 
à 2023, voir notre édition précédente)
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INFORMER POUR ACCOMPAGNER 
LE CHANGEMENT 

En complément, une communication spécifique 
sera distribuée dans toutes les boîtes aux lettres et 
toutes les informations seront disponibles sur le site 
internet de Decazeville Communauté. 

DISTRIBUTION DES SACS 2023 

La distribution des sacs sera décalée en avril 2023 et sera assurée par chaque 
commune. Dans ce contexte actuel, les élus ont fait le choix de diminuer la dotation de moitié 
afin d’accompagner le changement et de favoriser la réduction des déchets. Le déploiement 
de PAV (Points d’Apport Volontaire) permettra aux habitants de déposer les déchets en vrac et 
donc à terme de ne plus utiliser de sacs. 

OÙ EN SOMMES-NOUS EN MATIÈRE DE TRI DES DÉCHETS SUR LE TERRITOIRE (CHIFFRES 2021)  

Des composteurs à prix canon !
Ils sont en vente à la Communauté de communes  

au prix préférentiel de 30€,  
grâce à la subvention du Conseil Départemental ! 

RÉDUISEZ VOS DÉCHETS :

COMPOSTEZ !

Le guide 
compostage 

à télécharger

30 €
le composteur

Dans un contexte de baisse de la population, la 
quantité d’ordures ménagères (sacs noirs) tend à 
diminuer. Les recyclables augmentent du fait de 
l’extension des consignes de tri. Le tonnage de verre 
collecté est stable mais encore trop présent dans 
les sacs noirs. Les déchetteries sont de plus en plus 
fréquentées avec une hausse importante des déchets 
pris en charge. 

Incitation au compostage 
pour réduire les déchets à la source. Le 
meilleur déchet est celui qui n’est pas produit. 

Gestion locale des déchets verts issus des déchetteries afin de valoriser localement ces 
déchets pour en faire une ressource à moindre coût. 

40%

10%

60KG

237KG 30KG

45%

5%

273KG
4

Récupération interdite

4

Récupération interdite

NOS DÉCHETS : 

600 KG 
PAR AN ET  PAR HAB. 

 
(HORS GRAVAT)

AUTRES ACTIONS ENGAGÉES POUR LIMITER LA HAUSSE DES COÛTS

ORDURES MÉNAGÈRES 
RÉSIDUELLES

SAC/BAC JAUNE

DÉCHETÈRIE

VERRE
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Le programme AVELO 2, c’est quoi ?
440 territoires accompagnés / 25 millions d’euros

Objectif : tripler la part des déplacements 
à vélo en France

LE PROJET Decazeville Communauté
“Mettre en œuvre une politique cyclable sur le territoire pour  

faire du vélo un véritable moyen de déplacement du quotidien” 

4 axes :
 • Développer les aménagements cyclables 
et améliorer la sécurité routière

 • Expérimenter les services vélos

 • Créer un cadre incitatif à l’usage du vélo

 • Développer une culture vélo

DÉFINIR UN TRACÉ CYCLABLE 
immédiat, continu et sécurisé 
pour relier les zones d’emploi, 
de services et de commerces 
du territoire.

INITIER UN SERVICE DE LOCATIONS 
DE VÉLOS À ASSISTANCE ELECTRIQUE 
sur l’ensemble du territoire pour 
faciliter la pratique du vélo. 

ACCOMPAGNER LA POLITIQUE 
CYCLABLE DANS LES ENTREPRISES 
pour les déplacements domicile-
travail. 

PERMETTRE À TOUS D’ACCÉDER À UN MOYEN DE 
LOCOMOTION ÉCONOMIQUE ET AUTONOME.

SENSIBILISER LA POPULATION par des animations autour du 
vélo et des opérations de communication à destination du 
grand public et particulièrement du public jeune.

Decazeville Communauté souhaite devenir un « Territoire Vélo » en 
offrant des aménagements sécurisés, des équipements techniques, mais 
aussi un panel de services spécifiques au vélo pour que ce moyen de 
déplacement soit accessible à tous et que chacun soit encouragé dans 
cette pratique peu couteuse et bonne pour l’environnement et la santé.

Decazeville Communauté, comme les autres lauréats seront accompagnés 
techniquement par l’ADEME et le centre d’études et d’expertise sur les 
risques, l’environnement, la mobilité et l’aménagement (CEREMA), et 
bénéficieront d’un soutien financier du dispositif CEE (certificat d’économie 
d’énergie) et de l’ADEME.

TRANSPORT

 Lauréat du dispostif AVELO 2 
 Faire du vélo un véritable moyen de déplacement 

Decazeville Communauté : lauréate du dispositif
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Face au constat qu’en milieu rural, le déploiement d’un transport 
collectif n’est pas viable, on ne pourra jamais se passer de la 
voiture. La solution est de partager sa voiture pour en faire un 
nouveau mode de transport en commun. 
En ce sens, l’autostop et le covoiturage 
permettent d’améliorer les possibilités de 
mobilité en milieu rural, de diminuer le 
nombre de voitures circulant avec une 
seule personne à bord et de tisser du lien 
social entre les habitants. Et compte tenu 
de l’augmentation des carburants, l’auto-
stop et le covoiturage représentent une 
solution de transport économique.

TRANSPORT

Rezo Mobicoop
une nouvelle façon citoyenne et solidaire de se déplacer 

Rezo Mobicoop plante la graine d’un nouveau modèle
qui veut bouleverser nos façons de se déplacer, 

réduire l’impact de nos mobilités et les rendre plus solidaires !

EN MODE AUTO-STOP 
AVEC « RÉZO POUCE » :
L’espace Rézo Pouce pour 
se déplacer en autostop, 
notamment grâce aux 60 
arrêts sur le Pouce déjà 
présents sur les territoires.

 Les passagers se rendent 
à un arrêt Rézo Pouce, sortent 
leur “pancarte destination” et 
tendent le pouce. En moyenne, 
un conducteur s’arrête en 5 
minutes !

 Les conducteurs, quant à eux, collent 
leur macaron reçu lors de l’inscription sur 
leur pare-brise pour être identifiés et restent 
attentifs aux personnes qui pourraient se 
trouver à un arrêt Rézo Pouce.

EN MODE COVOITURAGE 
AVEC « RÉZO COVOIT », 
L’espace Rézo Covoit pour s’organiser 
en covoiturage pour des trajets réguliers, 
ponctuels et même vers des événements.

 En mode “Instantané” : Les utilisateurs 
peuvent partager leur destination en temps 
réel et visionner sur une carte les conducteurs 
et passagers (et leur destination) situés autour 
d’eux.

 En mode “Programmé” : Les usagers 
peuvent proposer leur trajet en voiture ou 
trouver un trajet à l’avance.

 En “s’abonnant” : Les utilisateurs peuvent 
créer et s’abonner aux hashtags qui les 
intéressent (ex. #gymnase) pour visualiser 
tous les trajets correspondants.

LE COVOITURAGE DE 
MOBICOOP ET L’AUTOSTOP 
REZO POUCE SUR UNE 
SEULE APPLI. 
Rezo Mobicoop est une 
application de covoiturage et 
d’autostop pour vos trajets 
du quotidien ou occasionnels, 
sans frais de commission. 
Partagez tous vos trajets 
occasionnels, réguliers et en 
autostop sur une application 
unique de mobilités 
partagées.

COVOITURAGE SANS 
COMMISSION
Héritière des valeurs du covoiturage libre, 
Mobicoop est un service de covoiturage 
gratuit, c’est-à-dire que le site ne prélève 
aucune commission sur les trajets, et 
c’est aussi sans publicité ! 
Les trajets sont donc moins chers pour 
les covoitureurs qui en partagent les 
frais.

Inscription possible à partir de 14 ans 
avec une autorisation parentale.

La communauté de communes 
Conques Marcillac participe au dispositif 
MOBICOOP.

Les deux communautés de communes se 
laissent 1 an de test pour se positionner 
sur le maintien de Rézo Mobicoop sur 
leurs territoires.
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DES TRAVAUX EN RÉGIE
Le service des usines de l’eau est également 
intervenu pour plusieurs travaux à la 
station d’épuration de Viviez. Ces travaux 
de maintenance en régie ont consisté en la 
réfection et remplacement : 

 • du palier de la vis d’Archimède (4)
 • de la couronne/roulement d’un diamètre 

1000mm (5)

EAU

Des économies d’énergies 
grâce aux travaux dans les usines d’eau potable en régie

Au regard de la flambée des prix de l’énergie, la maitrise des coûts de consommation devient indispensable. La collectivité souhaite 
réduire ses consommations énergétiques et poursuit donc son action à l’amélioration et l’optimisation de l’efficacité énergétique de 
ses installations d’eau potable. C’est la raison pour laquelle les élus communautaires actent plusieurs travaux de rénovation qui ont 
été réalisés en interne par les agents du service des usines de l’eau.

DES TRAVAUX 
POUR AMÉLIORER 
L’ÉFFICACITÉ ÉNERGÉTIQUE
L’énergie est le premier poste de dépense 
d’une usine de production d’eau potable. 
Prélèvement dans le milieu naturel, traitement, 
distribution sont toujours affaire de pompages 
et génèrent donc une consommation d’énergie 
électrique. 

Au vu du caractère valloné de notre territoire, 
plusieurs pompages peuvent être nécessaires 
pour faire arriver l’eau au robinet de l’abonné. 
C’est pourquoi le pompage est le poste le plus 
consommateur d’énergie dans nos usines 
d’eau potable, d’où l’importance de réhabiliter 
les pompages et autres appareils de 
production d’eau.

Grâce aux technologies de traitement et 
d’analyse, il est possible de diminuer les 
consommations en eau et en énergie tout en 
conservant voire en améliorant la qualité de 
l’eau potable produite.

Les travaux pour économiser l’énergie dans 
les usines d’eau potable se justifient pour 
des raisons écologiques et sont amortis 
économiquement rapidement au vu de la 
réduction des coûts qu’ils engendrent. 

La rénovation des pompes de Bouquiès (1) 
et des Estaques (2) ont permis d’augmenter 
leur productivité de 100m3/h chacune avec un 
temps de pompage plus court.

La suppression d’une pompe, 
la rénovation des 2 pompes (1 et 2), 

ainsi que celle de l’analyseur de turbidité 
mesurant l’aspect trouble de l’eau (3) 

permettent d’écononomiser 
quasiment 15000€/an d’énergie  

(frais de fonctionnement).

1 2

3

45
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SOCIAL

En partenariat avec la mairie d’Aubin qui nous accueille dans ses locaux, la Caf de l’Aveyron, financeur, et le département avec son appui technique. 
Nous remercions également l’équipe de l’Accueil de Loisirs d’Aubin. 

L’accueil Parent-Enfant d’Aubin est un espace convivial qui accueille tous les enfants de moins de 
3 ans avec leurs parents ou un autre adulte familier (grands-parents, proches...). C’est un espace 
de jeu et de discussion, et un lieu de rencontre pour les enfants comme pour les parents. Des 
professionnels du Centre Social, formés à l’écoute, sont présents. L’entrée est libre, sans inscription 
et gratuite.

pour renforcer les relations au cœur des familles
L’accueil parent-enfant, 

POURQUOI Y ALLER ?
Le lieu d’accueil parent-
enfant d’Aubin est un espace 
spécialement organisé pour 
que parents et bébés puissent 
partager un bon moment. On 
peut jouer ensemble, faire la lecture... 
Autant d’activités qui renforcent le lien 
d’attachement avec notre enfant.

C’est aussi un lieu de rencontre pour les parents. On peut échanger 
avec d’autres parents, ou avec les professionnels. Partager ses expériences, 
ses doutes et ses questions peut faire beaucoup de bien. On se rassure 
mutuellement et on relativise ! 

Une opportunité pour les enfants
Pour bébé, le lieu d’accueil parent-enfant est un lieu idéal pour 
être avec d’autres bébés. Les enfants peuvent jouer ensemble : ils 
découvrent les plaisirs et les règles de la vie en collectivité sous le regard 
des adultes présents. Bébé explore aussi de nouveaux environnements et 
découvre de nouvelles personnes. Cela le prépare à la séparation avec son 
parent ou à la vie en collectivité dont l’entrée en crèche.

Pour les parents 
ou autre adulte proche, 
accompagnés (ou pas) 
d’enfants de 0 à 3 ans

C’EST POUR QUI ? 

Tous les vendredis scolaires
de 9h à 12h

C’EST QUAND ? 

dans les locaux de 
l’accueil de loisirs d’Aubin

31 rue Jules Guesde

C’EST OÙ ? C’EST QUOI ? 

C’est un espace convivial, 
animé par des professionnels. 
Un lieu cocon et partagé avec 

d’autres familles.

Grâce à ce nouveau service, l’équipe du Centre Social souhaite permettre 
l’échange et la coopération entre les parents au sein d’un espace 
convivial et proposer des activités ludiques partagées en famille, 
propice à l’éveil et la socialisation des jeunes enfants. 

Des supports concrets spécifiques (jeux, livres, infos, créations, activités) 
favoriseront le soutien aux parents dans leurs choix éducatifs.
Des ateliers seront régulièrement co-animés avec les puéricultrices de la 
PMI (protection maternelle et infantile) et la ludothèque les Orteils au Soleil.

L’accueil parent-enfant a été inauguré le vendredi 14 octobre 2022 en présence de Michèle 
Couderc vice-présidente de Decazeville Communauté ; Laurent Alexandre, député ; Bruno 
Leleu, conseiller régional ; Michel Baert, maire d’Aubin ; Hélian Cabrolier et Graziella Pierini, 
conseillers départementaux.
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CULTURE

Les rendez-vous de la saison culturelle

Exposition 
TROMELIN, 
L’ÎLE AUX ESCLAVES OUBLIÉS

14 janvier > 26 avril  
Médiathèque - Decazeville  
L’exposition Tromelin questionne le visiteur 
sur notre passé colonial, sur les limites de 
notre humanité et fait écho à l’article 4 de la 
Déclaration universelle des droits de l’Homme 
“Nul ne sera tenu en esclavage ni en servitude ; 
l’esclavage et la traite des esclaves sont interdits 
sous toutes leurs formes”.

Concert

DIVA SYNDICAT
Jeudi 09 février - 20h30 
Espace Yves-Roques - Decazeville
Du Moyen-Âge à nos jours, d’Hildegarde de 
Bingen à Aya Nakamura, DIVA Syndicat nous 
conte une nouvelle histoire de la musique 
occidentale… celle des femmes !

Concert Perrine Fifadji

UNE GOUTTE D’EAU 
Jeudi 16 mars - 20h30 
Espace Yves-Roques - Decazeville
La voix de Perrine Fifadji chante l’intime et 
le partage. Puissante, elle en fait l’âme d’une 
parole oscillant entre la France et l’Afrique. 
Touchant la corde sensible, sa musique 
s’articule entre griot et gospel tout en faisant 
le choix de l’ouverture au monde.

Théâtre documentaire

MA PLACE A TABLE
Samedi 1 avril  - 10h30 et 15h
   Médiathèque - Firmi
Dimanche 2 avril - 15h et 17h
   Almont-les-Junies 
Lundi 3 avril - 15h et 17h
   Médiathèque - Cransac
Ma place à table, c’est une petite forme intime, 
une trentaine de spectateurs autour d’une 
table recouverte d’une nappe à carreaux, des 
histoires, des témoignages et la surprise d’un 
partage.

Karaoké marionnettique

LULUKNET
Dimanche 16 avril - 17h 
O’Zinc - Viviez
Luluknet c’est un karaoké, mais en mieux. C’est 
un karaoké avec des marionnettes.

Théâtre / marionnettes

L’IMPOSTURE
Jeudi 20 avril - 20h30 
Espace Yves-Roques - Decazeville
C’est l’histoire d’une petite fille qui aurait 
préféré être un garçon. C’est l’histoire d’une 
adolescente dont on dit qu’elle est «costaud». 
C’est l’histoire des gens qui ne rentrent pas 
dans les cases. Avec du Patrick Bruel, du 
Gospel, du Karaoké et surtout une furieuse 
envie de rire. En fait c’est un One man show, 
mais avec une fille et des marionnettes !

Concerts

MINES DE JAZZ
4, 5, 6 et 7 mai
Des concerts, des afters, un expo dans une 
ambiance toujours aussi conviviale !

LES DÉFERLANTES LITTÉRAIRES : EN MARS/ AVRIL
LE SALON DES AUTEURS JEUNESSE : 15/04/2022
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ACTU EN BREF

Urbanisme

Approbation de la convention  
Petites Villes de demain
Fin octobre, le conseil communautaire a approuvé à 
l’unanimité, la convention “Petites Villes de Demain” 
pour la Ville de Decazeville. 

Un dispositif ouvrant de nouveaux financements 
visant à soutenir les actions de revitalisation de notre 
territoire en vue de :

 • Renforcer l’attractivité et attirer une population 
nouvelle en offrant un cadre de vie de qualité et 
redynamiser la vie locale 

 • Accompagner un développement économique 
diversifié et équilibré

 • Développer les mobilités, notamment les 
circulations douces, 

 • Amorcer la transition énergétique et écologique 
du territoire

 • Développer la promotion et la mise en valeur du 
territoire 

“Le dispositif “Petites Villes de demain” est en 
totale adéquation avec les engagements pris dans 
le projet de mandature notamment concernant 
le développement économique, le commerce de 
proximité, le réinvestissement du centre-ville avec une 
rénovation des logements et une logique de mixité 
sociale ainsi que le verdissement du territoire. Les 
perspectives de croissance qui peuvent découler du 
dispositif est un argument de poids face au contexte 
actuel.”  François Marty

Tourisme

Valorisation des chemins  
de Saint Jacques
Suite à la candidature “Via Podiensis - appel à projet soutien aux grandes 
itinérances du Massif Central”, Decazeville communauté a porté une opération 
intitulée “Sécurisation, amélioration du confort et mise en valeur patrimoniale sur 
le Chemin de St-Jacques-Via Podiensis GR 65 sur la portion Firmi-Decazeville-
Livinhac-le-Haut”.

Elle se décline en 3 actions : 
 • action 1 : la sécurisation du chemin ; 
 • action 2 : l’amélioration du confort par des aménagements et des 

équipements de qualité ; 
 • action 3 : la mise en tourisme par une valorisation patrimoniale. 

Dans le cadre de l’amélioration du confort, ont 
été installés : 

 • des tables de pique-nique et des 
poubelles à l’extérieur de la salle halte 
repos à Livinhac-le-Haut, à la Croix des 
3 évêques, à la future aire Maruéjouls 
à Decazeville et une poubelle à l’aire de 
Fonteilles à Firmi. 

 • des toilettes sèches au Thabor à Livinhac-
le-Haut près de l’œuvre d’art refuge et à 
l’aire de Viviole à Decazeville 

 • des tables d’interprétation patrimoniales au Puy de wolf et à l‘entrée de 
Decazeville. 

Ces équipements et aménagements sont des signes de la volonté en termes de 
qualité d’accueil affichée par Decazeville communauté en direction des 15000 
itinérants annuels du chemin de St-Jacques. Decazeville communauté bénéficie 
de subventions du FEDER, de la région Occitanie, du département de l’Aveyron 
pour la réalisation de cette opération.

Travaux

Des travaux à la déchetterie 
du Montet
Ils portent sur la création d'une zone de dépôt à plat des déchets 
verts et inertes et Ils permettront de mettre en sécurité les dépôts 
par les usagers et de libérer des quais pour les nouvelles filières 
de tri. Le montant de ces travaux s'élèvent à 22 000 euros.
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ACTU EN BREF

Politique  

Nouvelles fonctions  
L’élection de Laurent Alexandre au poste 
de député de l’Aveyron lors des législatives 
de 2022, l’ont amené à démissioner de ses 
fonctions de maire et de vice président à la 
Communauté de communes.

En jullet, le conseil municipal a élu Michel 
Baert, maire d’Aubin.
En septembre, les 31 élus communautaires 
ont élu Christine TEULIER (déjà adjointe au 
Maire d’Aubin et conseillère communautaire), 
2ème vice-Présidente de l’intercommunalité en 
charge de l’Environnement.

Suite à la démission de Pierre Tieulié de 
ses fonctions de maire, le conseil municipal 
de Flagnac a été invité à élire le nouveau 
maire et ses adjoints au mois de septembre 
également. Seul candidat, Olivier Lantuéjoul 
(premier adjoint et maire par intérim) a été élu 
à l’unanimité premier magistrat de Flagnac.

Social

Prévention routière
des stages à destination des séniors 

La mobilité des seniors est un des enjeux majeurs des territoires face 
au vieillissement de la population. L’aptitude à se déplacer influe sur la 
capacité à se maintenir au sein de son domicile, mais aussi sur le lien 
social en limitant l’isolement. La mobilité est essentielle à la qualité 
de vie des seniors.

C’est pourquoi, chaque année depuis son ouverture, le Point Info 
Séniors de la Communauté de communes, en partenariat avec le 
Département, et l’association Prévention Routière, organise des actions 
de sensibilisation auprès des seniors. Ces sessions n’ont pas vocation 
à sanctionner ou juger les participants, mais à les accompagner et 
prolonger leur mobilité au volant.

Cette journée de stage s’articule autour du programme :
 • La révision des règles de circulation,
 • Les nouvelles règlementations routières,
 • Des ateliers sur les effets de la somnolence et l’alcoolémie,
 • Des séances de simulation de conduite et un audit de conduite 

sur un véhicule d’auto-école pour une mise en situation réelle...
 • Un repas convivial propice aux échanges.

Prochain stage à Viviez en juin 2023 !

Christine Teulier au centre Michel Baert Olivier Lantuéjouls et son équipe

Tourisme

Livinhat-le-Haut
Obtention de la dénomination  
Commune Touristique 

Une belle reconnaissance pour la commune de 
Livinhac-le-Haut qui vient d’obtenir la dénomination Commune 
touristique délivrée par arrêté préfectoral pour 5 ans.

Une récompense pour la commune et ses acteurs locaux, élus, 
associations, commerçants qui dynamisent et valorisent le 
volet touristique sur le village, avec notamment la traversée du 
village par le GR 65, Chemin de Saint Jacques de Compostelle 
et l’itinérance de la V 86 Vallée du Lot à vélo qui en sont les 
principaux atouts.

La commune touristique respecte certains critères : 
 • détenir un office de tourisme classé ( en l’occurrence l’Office 

de Tourisme et du Thermalisme de Decazeville Communauté 
qui est classé en catégorie 1), 

 • organiser des animations touristiques
 • disposer d'une capacité d'hébergement destinée à une 

population non permanente, présente en nombre sur la 
commune, liée notamment à l’itinérance jacquaire.

A l’heure actuelle, elle fait partie des 1.300 communes 
touristiques sur les 35 000 communes françaises.

La commune de Livinhac-le-Haut a également obtenu 
une nouvelle labellisation “Commune Halte - Chemins de 
Compostelle en France” délivrée par l’Agence Française 
des Chemins de Compostelle. Ce label vise à garantir aux 
cheminants, randonneurs et pèlerins, une base commune de 
services adaptés à leur itinérance, leur confort et la découverte 
du territoire : aménagements, hébergements, informations, 
signalétique, médiation culturelle, un autre gage de qualité 
rempli par la commune !
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FIRMI 
AMÉNAGEMENT DE L’AVENUE DE 
DECAZEVILLE

La commune a réalisé l’aménagement de 
l’avenue de Decazeville et de la place de la Forézie en vue de :

 • sécuriser la circulation piétonne en aménageant des espaces dédiés
 • fluidifier la circulation des véhicules à l’approche du carrefour
 • mise aux normes des deux arrêts de bus

Ces travaux de surface de voirie ont été complétés par la réfection de tous 
les réseaux humides et l’enfouissement des réseaux secs.

Dans le cadre de cet aménagement, la commune de Firmi a reçu 
le fonds de concours de Decazeville Communauté d’un montant de 
20 000 € et 5000 € en subvention de mise aux normes des abribus.

BOUILLAC 
DÉMOLITION DE L’ANCIENNE ÉCOLE

La commune a engagé une opération de 
requalification d’une ancienne friche industrielle 
à Saint-Martin de Bouillac ayant pour objectif 
de délivrer un parc communal de détente et de loisirs avec une halle 
couverte, permettant de créer du lien social entre les habitants. Pour ce 
faire, l’ancienne entreprises Charles et Mouysset ainsi que l’ancienne 
école ont été démoli et plusieurs espaces ont été végétalisés. 

Dans le cadre de cet aménagement, la commune de Bouillac a reçu le 
fonds de concours de Decazeville Communauté qui a financé les travaux 
de démolition de l’ancienne école à hauteur de 50%, pour un montant 
de 11 350 €.

Les autres projets communaux bénéficiant du fonds de concours intercommunal pourront être valorisés dans la prochaine édition. Merci aux communes de nous faire parvenir leur texte et photos.

D’UNE COMMUNE À L’AUTRE

AVANT

APRÈS

ACTU EN BREF

Commerce  

Aide à l’immobilier au commerce et aux entreprises
un dispositif au service du dynamisme commercial du territoire  
“Les Halles de la Découverte”, portées par Fabrice Carrier a bénéficié du dispositif d’aide à l’immobilier 
d’entreprises de l’accompagnement aux porteurs de projet de Decazeville Communauté (voir édition précédente). 
Elles ont désormais ouvert leurs portes au rond-point de Fontvergnes et se composent de 3 espaces :

 • Boulangerie - Pâtisserie - Snacking
 • Boucherie - Charcuterie
 • Primeur - Cave à vin

AVANT

APRÈS
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Decazeville 
Communauté 
poursuit son action 
de création artistique 
dans l’espace public 
pour le plus grand 
plaisir des habitants, 
des scolaires et des 
touristes en visite sur 
notre territoire.

5 nouvelles oeuvres street art 
sur la commune aubinoise

WILD DRAWING 
Plateau des forges - ateliers municipaux 
d’Aubin

Considéré comme l’un des grands 
maitres mondiaux du trompe l’œil, 
l’artiste nous laisse une fresque 
incroyable intitulé “Duologue” 
avec pour message : “Parfois 
dans la communication, on a plus 
besoin du sentiment que des 
mots, car le plus important c’est 
d’écouter ce qui n’est pas dit. »

5 
fresques à

Aubin
en 2022

3 
fresques à
Cransac
en 2021

Composez votre parcours selon vos envies !

26 
fresques à

Decazeville
en 2019 Les emplacements des 5 nouvelles fresques à découvrir

WILD DRAWING  > plateau des forges - ateliers municipaux d’Aubin

ANNA CONDA  > en face de la Médiathèque d’Aubin

SONIA O  > Gare d’Aubin

BRAGA LAST 1  > Rue Brassat

BAULT  > La Poste du Gua


